

BAB I

PENDAHULUAN

A. Konteks Penelitian

Pada era saat ini investasi sudah mulai banyak diminati dan dipraktikkan di kalangan masyarakat ataupun mahasiswa. Hal ini terbukti dengan adanya beberapa investasi seperti saham, obligasi, property, dan logam mulia. Namun, tidak sedikit dari mereka yang belum mempunyai minat dalam berinvestasi, karena sebagian dari mereka beranggapan bahwa berinvestasi itu hal yang sulit dan membutuhkan modal yang besar.¹ Sehingga banyak dari kalangan masyarakat hingga kalangan mahasiswa untuk memilih tidak melakukan investasi.

Menurut Ayub, pengetahuan sebagian masyarakat yang masih awam terkait dunia investasi di pasar modal Indonesia sehingga menyebabkan persepsi yang keliru. Saat seseorang berniat untuk berinvestasi di pasar modal dengan pengetahuan investasi yang minim, orang tersebut memiliki kecenderungan lebih besar untuk terjerumus dalam investasi bohong atau penipuan sehingga akan merasa dirugikan. Oleh sebab itu pengetahuan investasi sangat penting bagi masyarakat Indonesia sehingga tidak lagi khawatir ataupun mengalami penipuan serta dapat merasa aman dalam berinvestasi.² Dengan begitu pengetahuan dan pemahaman tentang investasi ini memang perlu untuk di

¹ Iwan Setya Putra, Pengaruh Pemahaman Investasi, Modal Minimal Investasi Dan Motivasi Terhadap Minat Mahasiswa Berinvestasi Di Pasar Modal, (Jurnal Peta, Vo. 2no. 2, Juli 2017), 23

² Shinta Wahyu Hati, Windy Septiani Harefa, Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Minat Berinvestasi Di Pasar Modal Bagi Generasi Milenial (Studi Pada Mahasiswi Jurusan Manajemen Bisnis Politeknik Negeri Batam), (Jurnal Of Business Administration Vol 3, No 2, September 2019), 282.

ajarkan kepada masyarakat khususnya kepada mahasiswa Ekonomi dan Bisnis Islam karena dengan adanya pemahaman tersebut seorang mahasiswa dapat memahami bagaimana jalannya investasi supaya tidak ada lagi kesalahan pemahaman seputar investasi khususnya agar tidak terjerumus dan tidak tertipu pada investasi bodong yang dibuat oleh orang-orang yang tidak bertanggung jawab.

Sebelum mengenal akan adanya investasi, banyak orang yang menyisihkan uangnya dalam bentuk tabungan, akan tetapi dengan perkembangan zaman dan kecanggihan teknologi orang-orang sekarang lebih memilih untuk menyisihkan uangnya dengan cara membeli saham, obligasi atau logam mulia yang menurut mereka akan memberikan keuntungan yang menjajikan untuk masa depan. Beberapa hal diduga dapat mempengaruhi minat seseorang untuk berinvestasi dipasar modal yaitu, pemahaman seseorang akan cara berinvestasi dipasar modal, modal untuk berinvestasi tidaklah besar dengan modal yang minimal dapat melakukan investasi, dan motivasi untuk menunjukkan eksistensi diri mereka. Banyak dari kalangan masyarakat terutama pebisnis maupun mahasiswa lebih berminat berinvestasi di pasar modal. Namun juga masih banyak kendala yang harus dihadapi dalam investasi ini terutama bagi para investor pemula jika mereka tidak memahami dengan benar tatacara berinvestasi atau resiko apa yang akan dihadapi bagi investor. Memunculkan minat mahasiswa untuk berinvestasi dipasar modal sebenarnya tidaklah sulit hal ini biasa dilakukan dengan cara mendekatkan dan memberi pengetahuan tentang pasar modal dikalangan akademisi, meningkatkan pengetahuan tentang

investasi serta pemahaman dalam mengelola resiko dapat menumbuhkan minat mahasiswa dalam berinvestasi di pasar modal.³ Maka dengan demikian esensi pasar modal dalam sebuah perguruan tinggi merupakan bentuk pengenalan dan pemahaman kepada para mahasiswa tentang bagaimana pentingnya belajar investasi sejak dini.

Generasi milenial dewasa saat ini berada pada situasi beriklim resiko tinggi yang memaksa untuk bertahan dalam keadaan resesi ekonomi. Mahasiswa mahasiswi yang saat ini sedang menempuh pendidikan di perguruan tinggi merupakan generasi milenial dewasa yang berada pada titik penentuan dimana setelah lulus, maka akan mulai bekerja dan harus mulai memikirkan keuangan dan masa depan mereka.⁴ Maka salah satu cara agar dapat mempertahankan ekonomi para mahasiswa, salah satunya adalah dengan mengikuti kegiatan pasar modal yang ada diperguruan tinggi sebagai bentuk belajar dan memahami bagaimana jalannya berinvestasi dalam mempertahankan perekonomiannya.

Galeri Investasi Bursa Efek Indonesia (GIS BEI) adalah sarana untuk memperkenalkan pasar modal sejak dini kepada dunia akademisi. Galeri Investasi berkonsep *3 in 1* yang merupakan kerja sama antara BEI, Perguruan Tinggi dan Perusahaan Sekuritas. Galeri Investasi BEI menyediakan semua publikasi dan bahan cetakan mengenai pasar modal yang diterbitkan oleh Bursa Efek Indonesia termasuk peraturan dan Undang-Undang Pasar Modal. Informasi dan data yang ada di Galeri Investasi BEI dapat digunakan oleh

³ Ibid.

⁴ Ibid. 283.

civitas akademika untuk tujuan akademik, bukan untuk tujuan komersial dalam hal transaksi jual dan beli saham. Dengan adanya Galeri Investasi BEI diharapkan dapat saling memberikan manfaat bagi semua pihak sehingga penyebaran informasi pasar modal tepat sasaran serta dapat memberikan manfaat yang optimal bagi mahasiswa, praktisi ekonomi, investor, pengamat pasar modal maupun masyarakat umum di daerah dan sekitarnya baik untuk kepentingan sosialisasi dan pendidikan/edukasi pasar modal maupun untuk kepentingan ekonomis atau alternatif investasi.⁵

IAIN Madura merupakan salah satu perguruan tinggi yang didalamnya mempunyai galeri investasi dengan tujuan agar bisa memberikan pengetahuan pada mahasiswa FEBI seputar investasi serta untuk menjadi wadah bagi para investor. Keberadaan Galeri investasi di IAIN Madura merupakan bentuk kepedulian kampus terhadap para mahasiswa dalam memberikan pengetahuan yang berupa bagaimana jalannya sebuah investasi. Oleh karena itu, dengan adanya wadah organisasi ini mahasiswa IAIN Madura banyak sekali yang bergabung hingga menginvestasikan uangnya untuk kemudian dapat memperoleh hasil dari apa yang diinvestasikan terhadap organisasi tersebut. Adapun dalam penelitian ini merujuk fokus terhadap peran GIS BEI Syariah dalam memberikan pengetahuan tentang bagaimana investasi serta bagaimana cara mengelola risiko dalam investasi. Sehingga nantinya,

⁵ Anisa Evi Nurlaily, Analisis Minat Mahasiswa Febi Iain Ponorogo Untuk Berinvestasi Di Galeri Investasi Bei Iain Ponorogo, (*Skripsi*: Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Ponorogo, 2020), 5.

pada penelitian ini yang akan menjadi objek dalam penelitian ini adalah mahasiswa FEBI yang bergabung dalam GIS BEI yang ada di Iain Madura.

Permasalahan yang paling menonjol adalah mahasiswa FEBI IAIN Madura banyak sekali yang tidak ikut serta dalam organisasi KSPM, sehingga demikian perlu untuk diberikan pemahaman tentang bagaimana cara-cara berinvestasi dan pentingnya investasi bagi mahasiswa. Maka dengan adanya latar belakang diatas, tujuan penelitian ini ingin mengetahui lebih lanjut tentang “Peran Galeri Investasi Bursa Efek Indonesia (GIS BEI) IAIN Madura Terhadap Pemahaman Mahasiswa FEBI Tentang Berinvestasi Dan Mengelola Risiko Di Pasar Modal Syariah”.

A. Fokus Penelitian

1. Bagaimana Peran (GIS BEI) IAIN Madura dalam meningkatkan pemahaman investasi terhadap mahasiswa FEBI IAIN Madura?
2. Bagaimana cara (GIS BEI) IAIN Madura memberikan pemahaman pengelolaan resiko investasi di Galeri Investasi IAIN Madura?
3. Bagaimana manfaat adanya (GIS BEI) IAIN Madura pada mahasiswa FEBI IAIN Madura?

B. Tujuan Penelitian

1. Untuk Mengetahui Peran (GIS BEI) IAIN Madura dalam meningkatkan pemahaman investasi terhadap mahasiswa FEBI IAIN Madura.

2. Untuk Mengetahui cara (GIS BEI) IAIN Madura memberikan pemahaman pengelolaan resiko investasi di Galeri Investasi IAIN Madura
3. Untuk mengetahui manfaat adanya (GIS BEI) IAIN Madura pada mahasiswa FEBI IAIN Madura.

C. Manfaat Penelitian

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan kegunaan kepada beberapa pihak.

1. Manfaat Teoritis

Dengan adanya penelitian ini diharapkan mampu menambah taraf keilmuan bagi setiap pembacanya serta mengenai peran (GIS BEI) dalam memeberikan pemahaman mahasiswa FEBI terhadap investasi dan mengelola risiko berinvestasi.

2. Manfaat Praktis

- a. Manfaat bagi mahasiswa: Dapat menambah pengetahuan dan keterampilan khusus di bidang investasi.
- b. Manfaat bagi IAIN Madura: Sebagai acuan refrensi baru dalam mengembangkan penelitian selanjutnya.

D. Definisi istilah

Definisi istilah merupakan bagian dari sub judul yang berfungsi untuk menegaskan atau menepiskan makna kalimat-kalimat yang ada pada judul

Skripsi ini. Tentu ada beberapa istilah yang dirasa perlu untuk didefinisikan secara operasional, agar pembaca dapat memahami istilah-istilah yang digunakan dalam penelitian ini serta dapat memiliki persepsi dan pemahaman yang sepemahaman dengan peneliti.

Berikut adalah beberapa istilah yang akan diuraikan:

1. Investasi

Investasi adalah penanaman modal untuk satu atau lebih aktiva yang dimiliki dan biasanya berjangka waktu lama dengan harapan mendapatkan keuntungan di masa yang akan datang. Keputusan penanaman modal dapat dilakukan oleh perorangan atau lembaga baik dalam jangka pendek maupun jangka panjang.⁶ Investasi menurut peneliti itu adalah seseorang yang menanam uang atau hartanya dengan tujuan akan mendapatkan keuntungan dari apa yang diberikan sebelumnya.

1. Risiko Investasi

Risiko investasi adalah kondisi dimana investor berpotensi mengalami kerugian dari aktivitas investasi. Dengan kata lain, keuntungan atau imbal hasil yang diharapkan dari investasi tidak sesuai. risiko investasi berbanding lurus dengan imbal hasil investasi. Jika keuntungan investasi tinggi, maka risikonya tinggi. Begitu pun sebaliknya, apabila keuntungan investasi rendah, umumnya risikonya pun rendah. Risiko investasi

⁶ Ade Winda Septia, *Pengaruh Profitabilitas, Keputusan Investasi, Keputusan Pendanaan, Dan Kebijakan Dividen Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia*, (Skripsi: Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Yogyakarta, 2015), 15.

merupakan hal yang cukup kompleks. Resiko investasi di pasar modal pada prinsipnya semata-mata berkaitan dengan kemungkinan terjadinya fluktuasi harga (*price volatility*).⁷

2. Pasar Modal Syariah

Pasar modal syariah adalah pasar modal yang dijalankan dengan konsep syariah, dimana setiap perdagangan surat berharga mentaati ketentuan syariah terutama mengenai emiten, jenis efek yang diperdagangkan dan mekanisme perdagangannya telah sesuai dengan prinsip-prinsip syariah. Oleh karena itu, pasar modal syariah bukanlah suatu sistem yang terpisah dari sistem pasar modal secara keseluruhan akan tetapi pasar modal syariah mempunyai ketentuan-ketentuan sendiri yaitu harus dengan prinsip-prinsip syariah.

3. Galeri Investasi Bursa Efek Indonesia (GIS BEI) IAIN Madura

GIS BEI IAIN Madura adalah organisasi pasar modal syariah yang ada di IAIN Madura yang didalamnya terbentuk organisasi dimana organisasi ini diperbolehkan untuk diikuti oleh setiap mahasiswa IAIN Madura yang ingin belajar atau mau menginvestasikan uangnya untuk bisa jadi lebih besar dengan keuntungan-keuntungan dari investasi sendiri.

⁷ Sri Isnawaty Pakaya, *Resiko Investasi Di Pasar Modal: Suatu Pengantar*, (Artikel Fakultas Ekonomi Dan Bisnis UNG, Diakses Pada Tanggal 12 Mei 2023), 3. <File:///C:/Users/Riman/Downloads/Resiko-Investasi-DI-Pasar-Modal-Suatu-Pengantar.Pdf>

E. Kajian Penelitian Terdahulu

Ada beberapa hasil penelitian terdahulu yang dirasa berkaitan dengan penelitian penulis kali ini, adapun penelitiannya yaitu:

1. Skripsi Mia Anggraini, dengan judul skripsinya yaitu “Peranan Galeri Investasi Syariah BEI UIN Antasari Banjarmasin Dalam Meningkatkan Jumlah Investor Saham Syariah Di Masa Pandemi Covid-19”, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, Program Studi Ekonomi Syariah” dijelaskan bahwa pada akhir tahun 2021 hingga awal 2022 GIS UIN Antasari mulai bangkit dengan mengambil jalan intas online dalam melakukan kegiatan Sekolah Pasar Modal (SPM) dan kegiatan GIS lainnya yang dijalankan oleh KSPM UIN Antasari. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana peran galeri investasi Syariah UIN Antasari Banjarmasin dalam meningkatkan jumlah investor di masa pandemi covid- 19 dan untuk mengetahui perkembangan investasi saham syariah UIN Antasari Banjarmasin di masa pandemi covid-19.⁸

Adapun persamaan penelitian Mia Anggraini dengan penelitian ini yaitu terletak pada persamaan objek penelitian yaitu sama-sama meneliti tentang investasi. Kemudian yang membedakan dengan penelitian ini yaitu pada penelitian ini lebih fokukus dalam meningkatkan angka investor di masa pandemi sedangkan dalam penelitian ini lebih ke peran

⁸ Mia Anggraini, Peranan Galeri Investasi Syariah BEI UIN Antasari Banjarmasin Dalam Meningkatkan Jumlah Investor Saham Syariah Di Masa Pandemi Covid-19, (*Skripsi*: Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam, 2022).

GIS BEI dalam memberikan pemahaman investasi dan risiko berinvestasi pada mahasiswa FEBI IAIN MADura.

2. Penelitian Dini Selasi, dengan judul “Peran Galeri Investasi Terhadap Tumbuhnya Investor Saham Pada Lingkungan Kampus” menjelaskan bahwa Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana tumbuhnya investor kaum milenial di lingkungan kampus dapat tumbuh, hal ini dapat diketahui melalui pengelolaan manajemen GIBEI.⁹

Persamaan penelitian ini dengan penelitian Yusgianto yaitu sama-sama melakukan penelitian mengenai peran GIS. Adapun perbedaan penelitian Dini Selasi dengan skripsi ini yaitu pada penelitian Dini ini lebih menekankan pada peran GISBEI pada tumbuhnya investor sedangkan dalam penelitian ini arahnya pada bagaimana mahasiswa bisa paham terhadap investasi dan resiko berinvestasi.

3. Penelitian Bkti Widyaningsih dan Aprillia Setia Rahayui dengan judul “Analisis Peran Galeri Investasi Syariah dalam Meningkatkan Jumlah Investor Milenial pada Universitas K.H A. Wahab Hasbullah Jombang”. Dijelaskan bahwasanya GIS (Galeri Investasi Syariah) Universitas K.H A. Wahab Hasbullah merupakan wadah dan sarana yang akan memudahkan mahasiswa untuk dapat berinvestasi saham di pasar modal. Peran GIS (Galeri Invrstasi Syariah) dalam meningkatkan dan

⁹ Dini Selasi, *Peran Galeri Investasi Terhadap Tumbuhnya Investor Saham Pada Lingkungan Kampus*, (Jurnal: Studi Ilmu Keislaman Januari-Juni, Vol. 1, No.1, Tahun 2021), 208.

mempertahakan jumlah investor milenial tidak lepas dari upaya-upaya dan kendala yang dihadapi.¹⁰

Adapun persamaannya yaitu sama-sama meneliti tentang seputar investasi, sedangkan perbedaannya, pada penelitian diatas juga mengarah pada banyaknya para investor dalam berinvestasi sedangkan dalam penelitian ini nantinya hanya focus pada mahasiswa IAIN Madura dalam memahami GISBEI yang merupakan wadah pemahaman serta bagaimana peran GISBEI dalam memberikan edukasi pada mahasiswa tentang penntingnya berinvesta

¹⁰ Bkti Widyaningsih, Aprillia Setia Rahayui, *Analisis Peran Galeri Investasi Syariah Dalam Meningkatkan Jumlah Investor Milenial Pada Universitas K.H A.Wahab Hasbullah Jombang*, (Journal Of Education And Management Studies Vol. 5, No. 6, Desember 2022), 70.